

5. L'ANTÉCHRIST

**- alias la petite corne, l'homme de l'iniquité,
le faux prophète**

L'Antéchrist est le dictateur le plus maléfique, investi de pouvoirs sataniques, que notre monde ait jamais connu. Il régnera sur le monde entier pendant une période heureusement courte de trois ans et demi. On ne sait ni de quel pays il viendra ni quel sera son nom. Pourtant, Gabriel a dit à Daniel que « le peuple du chef qui viendra détruira la ville et le sanctuaire » (Dan 9:26). Ce sont les Romains qui ont détruit Jérusalem et le Temple ; on peut donc s'attendre à ce que l'Antéchrist vienne de leur empire ressuscité. Les Écritures mettent au défi quiconque a de la perspicacité d'identifier le nom de la Bête à partir de son nombre (666), mais cela ne sera possible que lorsque cet empire apparaîtra sur la scène mondiale. L'empereur est communément appelé l'Antéchrist, bien que ce ne soit pas un nom propre dans les Écritures. Cinq livres le mentionnent : Daniel l'appelle « la petite corne », Paul l'appelle « l'homme d'iniquité » (2 Th), 1 et 2 Jean parlent de nombreux antéchrists, et l'Apocalypse l'appelle « la seconde bête » et « le faux prophète ». Jésus ne parle pas de lui directement mais fait référence à lui lorsqu'il dit : Quand vous verrez l'abomination de la désolation, dont a parlé le prophète Daniel (Mt 24:15, Mc 13:14), établie dans le lieu saint.

Les récits sont liés par la mention de « l'abomination de la désolation » (Dn 9,27 ; 11,31 ; 12,11 ; Mt 24,15 ; Mc 13,14), « il s'est installé dans le temple de Dieu, se proclamant Dieu » (2 Th 2,4), et « il leur a ordonné d'ériger une image en l'honneur de la bête » (Ap 13,14). La période de trois ans et demi de son règne est appelée « un temps, des temps et la moitié d'un temps » (Dn 7,25 ; 12,7 ; Ap 12,14), 42 mois (Ap 11,2 ; 13,5) ou 1260 jours (Ap 11,3 ; 12,6).

La vision de l'Antéchrist par Daniel

Bien que le prophète Daniel ait vécu il y a 2 600 ans, c'est lui qui nous donne le plus d'informations sur l'Antéchrist (Dn 7-11). Le nom d'Antéchrist n'est pas utilisé comme nom propre dans les Écritures. Jésus ne le nomme pas. Paul l'appelle « l'homme du péché » et « l'impie » (2 Th 2,1-12), tandis que Jean l'appelle simplement « l'animal » ou « la bête ». Daniel le qualifie de « petite corne » et d'« homme méprisable ».

Daniel eut une vision de quatre grandes bêtes représentant les royaumes du monde. La dernière était terrifiante et très puissante, dévorant la terre entière et restant à accomplir. Elle avait de grandes dents de fer, écrasait et dévorait ses victimes, et piétinait tout ce qui restait. Elle avait dix cornes (des chefs puissants), etEn pensant à eux, il vit une autre petite corne pousser parmi eux, et trois des premières furent arrachées devant elle. Pourquoi une petite corne ? Cela pouvait évoquer la jeunesse, l'inexpérience ou un milieu modeste.Daniel dit qu'il avait des yeux d'homme et une bouche qui se vantait d'avoir des prétentions audacieuses. Il le regarda mener la guerre contre les saints et triompher d'eux.Il lui est permis de les opprimer pendant quarante-deux mois (Dan 7:25, Ap 13:5).Il tentera de modifier les temps et les lois, notamment le calendrier, les fêtes religieuses et la morale judéo-chrétienne. Il y parviendra pendant trois ans et demi, menant une guerre contre les saints et les vainquant jusqu'à...L'Ancien des jours vient et prononce un jugement en faveur des saints, et le temps est venu pour eux de prendre la souveraineté sur le monde entier (Dan 7:21-22).

Au sommet de sa puissance, une cour divine est établie pour traiter avec lui, et son pouvoir lui est retiré pour toujours, et la souveraineté, la puissance et la grandeur de tous les royaumes sous le ciel sont données aux saints (Dan 7:26-27).

Israël se serait sans doute considéré comme les saints mentionnés ici, mais comme nous le savons par les Évangiles, il n'a pas reconnu Jésus comme son Messie et a perdu son droit de régner avec lui. Par la grâce de Dieu, l'Église, composée de croyants de toutes les nations, possédera la royauté

à la résurrection. Ils sont cohéritiers du Christ (Romains 8:17) et hériteront de la royauté à son retour et régneront pour toujours.

Les saints qui héritent de la royauté sont décrits quatre fois (Dn 7, 18, 22, 25, 27) comme les saints des lieux célestes (cf. lieux célestes, Eph 2, 6) et doivent désigner l'Église. Le Très-Haut, lorsqu'il désigne Dieu, est toujours au singulier, comme dans le Psaume 82, 6 : « fils du Très-Haut ». La forme plurielle de « saints très-hauts » est plus justement traduite par « saints des lieux célestes ».

Un ange interpréta la vision de Daniel :

Les dix cornes représentent dix rois qui gouverneront ce royaume. Un autre roi, différent des précédents, s'élèvera après eux et en soumettra trois. Il parlera contre le Très-Haut, opprimera les saints des lieux célestes et tentera de changer les temps et la loi. Les saints seront livrés entre ses mains pour un temps, des temps et la moitié d'un temps. Mais le tribunal siégera, et sa domination sera ôtée et détruite pour toujours. Alors la souveraineté, la puissance et la grandeur de tous les royaumes sous le ciel seront remises aux saints des lieux célestes. Leur royaume sera éternel, et tous les dirigeants les serviront et leur obéiront (Dan 7:24-27).

Un indice sur l'identité de l'Antéchrist est donné dans Daniel 9:26 : Le peuple du chef qui viendra détruira la ville et le sanctuaire.

Ce sont les Romains qui détruisirent Jérusalem et son temple en 70 apr. J.-C., et ils sont décrits ici comme le peuple du souverain à venir (l'Antéchrist). Cela renforce l'interprétation selon laquelle les orteils de la statue rêvée par Nebucadnetsar représentent une renaissance de l'Empire romain à la fin des temps. Les jambes représentent Rome, tandis que les dix orteils représentent dix rois qui régneront sur un empire renouvelé, dont trois seront déracinés par l'Antéchrist.

Lorsque l'Antéchrist prendra le pouvoir, il opprimera les saints pendant trois ans et demi avant d'être détruit par le retour du Messie. Les temps et les lois qu'il cherche à modifier pourraient inclure les fêtes religieuses, la morale judéo-chrétienne et l'année civile, qui commence avec l'année de naissance de Jésus, 2030 correspondant aux 2030 ans de sa naissance. (En réalité, il

aurait dû naître plus tôt, en 4-5 av. J.-C., du vivant d'Hérode le Grand, qui tenta de le tuer.)

Il confirmera une alliance avec plusieurs pour un « sept », et au milieu des « sept », il arrêtera le sacrifice et l'offrande, et il établira une abomination qui cause la désolation dans le temple, jusqu'à ce que la fin que Dieu a décrété pour lui soit accomplie (Dan 9:27).

Ce verset est important car Jésus y fait référence dans son discours sur la fin des temps. Le « nombreux » auquel il est fait référence pourrait désigner la majorité des dirigeants d'Israël, et le traité de sept ans pourrait inclure la construction d'un temple à Jérusalem, car, au milieu de cette période, il accroîtra son pouvoir en mettant fin aux activités normales du temple et en s'installant dans le temple de Dieu, se proclamant lui-même Dieu.

L'enseignement de Jésus sur l'Antéchrist

Dans Matthieu 24, les disciples demandent à Jésus de leur donner le signe de son retour et de la fin des temps, et c'est ce qu'il leur donne. Rien dans sa réponse ne nous amène à penser à la destruction du temple en 70 apr. J.-C. Après avoir décrit le début des douleurs de l'enfantement, il annonce des souffrances pires encore à venir. Ils seraient persécutés et mis à mort, haïs de toutes les nations à cause de lui. Beaucoup se détourneront de la foi et se trahiront les uns les autres, de faux prophètes surgiront et tromperont beaucoup de gens, et face à la montée de la méchanceté, l'amour de la plupart des chrétiens se refroidira, mais ceux qui persévéreront jusqu'à la fin seront sauvés. Dieu jugera lorsque l'Évangile aura été prêché avec succès à toutes les nations, et alors viendra la fin. Tous ces événements, après les douleurs de l'enfantement, se produiront pendant la Grande Tribulation. Par conséquent :

Quand vous verrez l'abomination de la désolation, dont a parlé le prophète Daniel (que le lecteur comprenne), établie dans le lieu saint, alors, que ceux qui seront en Judée fuient dans les montagnes. ... Car alors, la détresse sera si grande qu'il n'y en a pas eu de pareille depuis le commencement du monde jusqu'à présent, et qu'il n'y en aura plus jamais (Mt 24, 15-16. 21).

L'Antéchrist agira à sa guise. Il s'élèvera jusqu'à devenir le chef de l'armée du Seigneur, il supprimera les sacrifices quotidiens du Seigneur et démolira

son sanctuaire. Il triomphera jusqu'à ce que le temps de la colère soit accompli, car ce qui a été déterminé doit arriver (Dn 8:11, 11:36). Bien que les saints soient vaincus par l'Antéchrist, ceux qui meurent ressuscitent bientôt pour posséder la royauté et régner avec le Messie.

Zacharie avait déjà prophétisé :

Le jour du Seigneur viendra, Jérusalem, où tes biens seront pillés et partagés dans tes murs. Je rassemblerai toutes les nations à Jérusalem pour la combattre. La ville sera prise, les maisons pillées et les femmes violées. La moitié de la ville ira en exil, mais le reste ne sera pas enlevé. Alors le Seigneur sortira et combattra contre ces nations, comme il combat au jour du combat (Za 14:1-3).

Avec l'aide du Seigneur, Israël détruira toutes les nations environnantes et Jérusalem restera intacte. Dieu détruira toutes les nations qui attaqueront Jérusalem. Daniel 8:9-12 suggère que l'acte abominable de l'Antéchrist dans le temple est le catalyseur de la bataille finale d'Harmaguédon. Les forces islamiques venues d'Égypte sont les premières à se rebeller contre le blasphème de l'Antéchrist, suivies d'autres forces islamiques venant du nord, envahissant de nombreux pays (Dan 11:40).

Luc 21 a un point de vue différent de Matthieu 24. Le discours de Jésus répond à la remarque des disciples sur la beauté du temple. Dans sa réponse, Jésus les avertit que le temple sera détruit, que de nombreux Juifs tomberont sous l'épée et que les autres seront emmenés prisonniers dans toutes les nations. Puis, aux versets 25-28, Jésus avance jusqu'à la fin des temps, lorsque les temps des Gentils seront accomplis. Sa venue sera précédée de signes dans le soleil, la lune et les étoiles. Face à ces événements, les chrétiens sont exhortés à lever la tête, car leur rédemption est proche.

L'enseignement de Paul sur l'Antéchrist

L'enseignement de Paul sur l'Antéchrist est basé sur la prophétie de Daniel :

Pour ce qui est de l'avènement de notre Seigneur Jésus-Christ et de notre réunion avec lui, nous vous prions, frères... que personne ne vous séduise d'aucune manière. Car il faut que la rébellion ait eu lieu et que

paraisse l'homme d'iniquité, le voué à la perdition. Il s'opposera et s'élèvera au-dessus de tout ce qu'on appelle Dieu ou qu'on adore, jusqu'à s'asseoir dans le temple de Dieu, se proclamant lui-même Dieu (2 Th 2:1.3-4).

Notez l'ordre des événements : d'abord, il y a la rébellion mondiale contre Dieu, puis l'Antéchrist apparaît, blasphémant Dieu et persécutant l'Église, et enfin Jésus revient et rassemble son peuple. Ici, pas d'enlèvement pré-tribulationnel.

Paul décrit la seconde venue de Jésus-Christ, lorsque les chrétiens seront rassemblés à lui par la résurrection et l'enlèvement. Il ne reviendra pas avant que la rébellion n'ait lieu et que l'homme d'iniquité ne soit révélé, s'élevant au-dessus de tout. La rébellion est dirigée contre Dieu, les chrétiens, Israël, ses lois, l'Église et la Bible. Lorsque le monde entier se révoltera contre Dieu (Ps 2:1-3), Dieu répondra par son jugement, comme Daniel l'avait prophétisé. Paul poursuit :

Alors paraîtra l'impie, que le Seigneur Jésus renversera par le souffle de sa bouche et qu'il anéantira par l'éclat de son avènement. L'avènement de l'impie sera conforme à l'activité de Satan. Il déployera toutes sortes de démonstrations de puissance, par des signes et des prodiges trompeurs, et par tous les moyens par lesquels la méchanceté égare ceux qui périssent. Ils périssent parce qu'ils refusent d'aimer la vérité et d'être sauvés. C'est pourquoi Dieu leur envoie une puissante illusion afin qu'ils croient au mensonge et soient condamnés pour avoir refusé d'accepter la vérité et pour avoir pris plaisir à la méchanceté (2 Th 2:8-10).

Daniel a prophétisé l'empire mondial final et l'Antéchrist, que Jésus vaincra à son retour. Les chapitres 7 à 12 de Daniel sont centrés sur l'Antéchrist, son blasphème en se revendiquant de la divinité, l'abomination qui cause la désolation, son oppression des saints, le temps de détresse, la disparition de l'Antéchrist, la résurrection des saints et leur future souveraineté sur les royaumes du monde. Les prophéties de la fin des temps se développent souvent à partir d'événements plus proches de l'époque de Daniel, et concernent notamment Antiochus Épiphane, qui est une figure de l'Antéchrist.

L'Évangile sera prêché dans le monde entier, et ceux qui refusent de croire en Jésus seront trompés par l'Antéchrist, qui divisera la population mondiale en justes et en méchants. Le choix sera d'adorer Jésus, l'Antéchrist ou Satan, la puissance qui se cache derrière l'Antéchrist. La majorité périra avec l'Antéchrist, car ils refusent de croire à la vérité et préfèrent se complaire dans leurs péchés : égoïsme, malhonnêteté, homosexualité, avortement, ivrognerie, etc.

Méfiez-vous de l'Antéchrist ! Il sera plus puissant qu'Hitler et agira à sa guise. Il s'exaltera et se magnifiera au-dessus de toute religion, prononçant des prodiges contre Dieu. Il réussira jusqu'à ce que la volonté divine soit accomplie. Il glorifiera le dieu des forteresses, la puissance nucléaire. Il reconnaîtra ceux qui l'honorent. Il envahira de nombreux pays et les submergera comme un déluge, et il envahira également le Beau Pays (Israël) (Daniel 11:40-41). La guerre et la persécution seront constantes pendant son règne.

L'Antéchrist dans l'Apocalypse

L'apôtre Jean, dans ses visions, vit une bête sortir de la mer, ayant dix cornes et sept têtes (13:1). La mer symbolise les nations rebelles ; la bête, l'empire mondial décrit dans Daniel 7:2-7. Le dragon debout au bord de la mer représente Satan, la puissance maléfique qui se cache derrière la politique mondiale, en particulier les empires qui règnent sur la terre promise à la descendance d'Abraham pour toujours (Genèse 13:15). Cette bête de la mer que Jean a vue représente une future coalition de toutes les nations, un empire mondial. Dotée de pouvoirs sataniques, elle sera ouvertement antichrétienne et antijuive. Elle a sept têtes et dix cornes comme le dragon qui la porte, ce qui la relie à la quatrième bête de Daniel (Daniel 7:7). Le monde entier sera trompé par son idéologie. Cet empire sera oppressif, violent, blasphématoire et dictatorial. Les couronnes sont sur les cornes car elles représentent les dix dirigeants de cette coalition. Les sept têtes sont interprétées comme sept montagnes, symboles des empires, et elles représentent également sept rois, les fondateurs des royaumes.

L'une des têtes de la bête porte une blessure mortelle qui fut guérie, une manière de dire que l'empire cessa d'exister pendant un certain temps, puis sortit de l'abîme, du monde souterrain (Ap 17:8). L'empire romain exista

pendant des siècles et incluait des parties de l'Afrique du Nord et du Moyen-Orient. Sa renaissance constitue le dernier empire mondial, puissant mais instable.

La statue que Daniel vit avait des jambes de fer (Rome) et des pieds mi-fer mi-argile. Les jambes et les pieds représentent le même empire mondial ; les jambes de fer représentent l'ancien Empire romain, les pieds et les orteils instables, la confédération des nations qui domineront le monde à la fin des temps.

Cet empire impliquera une mondialisation politique, économique, culturelle et religieuse, dans laquelle l'ONU jouera un rôle clé. Le monde s'émerveillera (Ap 13:3, 17:8) de voir renaître un empire qui avait disparu depuis des siècles. Tous les habitants de la Terre adoreront la bête, c'est-à-dire tous ceux dont le nom n'est pas inscrit dans le livre de vie de l'Agneau (Ap 13:8). Ils l'accepteront, se soumettront à ses lois et adoreront Satan, la puissance qui se cache derrière. De même que le Père a donné autorité à Jésus sur le monde entier (Mt 28:18), de même Satan donnera à cet empire son pouvoir, son trône et son autorité. Il sera terrifiant, puissant, violent, destructeur et despote.

La bête reçoit une bouche (l'Antéchrist) pour proférer des paroles orgueilleuses et blasphématoires durant son règne de quarante-deux mois. Il s'agit d'une référence à Daniel 7:8 : « Cette corne (la petite corne) avait des yeux comme ceux d'un être humain et une bouche qui parlait avec vantardise. Un empire ne parle pas, mais son roi, oui. Il exige l'adoration universelle et s'oppose avec véhémence à toute adoration, sauf la sienne. Il incarnera le mal satanique, disposera d'un pouvoir politique universel et utilisera l'arme nucléaire pour assouvir ses ambitions. C'est la seule puissance qu'il honore » (Dan 11:38).

L'Antéchrist et son empire feront la guerre aux saints et les vaincreront (Dn 7:21, Apocalypse 13:7). Cela implique des millions de martyrs. Il aura autorité sur toute tribu, tout peuple, toute langue et toute nation. Ce sera la persécution la plus intense et la plus vaste que l'Église ait jamais subie. Si Dieu ne nous avait pas prévenus de ce qui va arriver, ce serait une période très confuse pour les chrétiens. Mais Dieu nous a avertis et nous a dit d'être patients et fidèles, même jusqu'à la mort. L'Antéchrist sera un dictateur mondial, plus puissant qu'Hitler. Tous seront contraints de l'adorer et de se

soumettre à son autorité d'inspiration satanique. Seuls ceux dont le nom est inscrit dans le Livre de Vie de l'Agneau auront le courage de lui désobéir, au prix de leur vie.

Il lui succédera pendant trois ans et demi. Jésus a annoncé une grande détresse, sans précédent depuis le commencement du monde jusqu'à aujourd'hui, et qui ne connaîtra jamais d'équivalent, probablement en référence à une guerre nucléaire. Jésus a averti la génération future de Juifs : lorsqu'ils verraient l'abomination qui causait la désolation dans le temple, ils devraient fuir immédiatement vers les montagnes. Si Dieu n'abrégeait pas ces jours, personne ne survivrait, mais à cause des élus, ces jours seraient abrégés. La guerre se poursuivrait pendant les trois dernières années et demie, avec Jérusalem au centre de l'attention.

L'Antéchrist sera remarquablement destructeur et anéantira les hommes puissants comme les saints. La tromperie prospérera sous sa conduite. Daniel 9:26 dit que le peuple du chef qui viendra (l'Antéchrist) détruira Jérusalem et son temple. Les Romains l'ont fait en 70 apr. J.-C. L'Antéchrist surgira donc du territoire de l'ancien Empire romain, qui comprenait l'Europe du Sud, l'Afrique du Nord et le Moyen-Orient. Comme son nom l'indique, il s'opposera à Dieu et aux saints. Dieu lui permettra de les vaincre durant les trois ans et demi qui précéderont l'arrivée du Messie.

En exigeant un culte universel (2 Th 2:4), l'Antéchrist provoquera la rébellion du monde entier contre Dieu. Cependant, son empire sera instable. Il plongera le monde dans une guerre si horrible qu'elle massacrera un tiers de la population mondiale (Ap 9:18). Après des soulèvements au sud et au nord, Gog se révoltera à l'est et dans l'extrême nord : une armée de deux cents millions d'hommes sera lâchée sur l'Euphrate (Ap 9:13-16), et culminera avec la bataille d'Harmaguédon au retour du Seigneur.

Gog est certainement présent à la bataille d'Armageddon, où les oiseaux sont invités à se repaître des morts (Ézéchiel 39:4, 17-20, Apoc. 19:17-18, 21), après laquelle Israël est converti (Ézéchiel 39:25, 29). Gog se distingue de l'Antéchrist par le fait qu'il est enterré en Israël (Ézéchiel 39:11), tandis que l'Antéchrist est arrêté et jeté dans l'étang de feu et de soufre (Apoc. 19:20).

Selon CF Keil et la plupart des interprètes anciens, Daniel 11:40-45 ne s'applique plus à Antiochus Épiphane, roi du Nord, mais à l'Antéchrist, l'ennemi ultime du peuple de Dieu. Le roi du Sud est le premier à engager le

combat contre l'Antéchrist, qui se lance alors à sa poursuite avec ses armées et ses forces navales, envahissant de nombreux pays. Puis, des nouvelles venues de l'Est et du Grand Nord l'inquiètent : Gog, le roi du Grand Nord, envahit Israël.

Le faux prophète

Deux bêtes sont décrites dans Apocalypse 13 : une bête qui monte de la mer (un empire composé de nations) et une bête qui sort de la terre (un homme fait de poussière). Jean les voit dans sa vision comme des animaux. La seconde bête est un homme bestial, doux comme un agneau, mais qui parle comme un dragon, et c'est un trompeur qui accomplit des miracles avec une puissance satanique. Il est l'Antéchrist, la gueule de la Bête. Jean le voit maintenant sortir de la terre. Il exerce toute l'autorité de la première bête en son nom ; seul le roi peut le faire. Il ordonne à chacun d'adorer la Bête et d'être marqué de sa marque, de son nom ou du nombre de son nom. Il ordonne d'ériger une image de la Bête, qu'il anime pour qu'elle parle. En association avec cela, il s'installe dans le temple de Dieu, se proclamant Dieu (2 Th 2:4). C'est l'abomination qui cause la désolation, se tenant dans le lieu saint, dont Jésus a parlé (Mt 10:1). 24:35). Un roi et son royaume sont souvent identifiés l'un à l'autre dans les Écritures ; ils ont la même autorité.

L'Antéchrist ordonne aux habitants de la Terre (les incroyants) d'ériger une image en l'honneur de la Bête. Il lui donne le souffle de vie pour qu'elle puisse parler, et il exécute quiconque refuse d'adorer cette image. Tous, riches ou pauvres, sont contraints de recevoir la marque de la Bête sur la main droite ou sur le front. Sans cette marque, personne ne peut rien acheter ni vendre.

La marque est 666. Personne ne pourra identifier le nom qu'elle représente avant son apparition. La marque représente le nom de la Bête et le nombre de son nom, qui est le nombre d'un homme. Il n'est pas toujours évident de savoir s'il s'agit du nom de l'empire ou de l'empereur.

666 est le nombre de la Bête, probablement la première Bête vue par Jean, et non l'Antéchrist. C'est la somme du nom. Déduire des nombres à partir des noms est une pratique appelée géométrie. L'Apocalypse étant écrite en grec, il faut raisonner en termes d'orthographe grecque. Par exemple, Jésus

en grec se dit Ιησούς. I = 10, η = 8, σ = 200, ο = 70, ύ = 400, ζ = 200. Le nombre du nom de Jésus est 888.

Dans les chapitres suivants, l'Antéchrist est appelé le Faux Prophète. Il forme un triumvirat avec Satan et la Bête alors qu'ils rassemblent les rois du monde pour combattre à Harmaguédon (Ap 16:13). Jean voit les deux bêtes capturées comme des animaux et jetées en enfer (Ap 19:20, 20:10). Cela semble être la meilleure interprétation. Paul dit : « La venue de l'impie (l'Antéchrist) sera conforme à la manière dont Satan agit, accomplissant toutes sortes de signes et de prodiges pour tromper ceux qui périssent » (2 Th 2:9-10). L'Antéchrist est le Faux Prophète. Le terme « Faux Prophète » n'apparaît que dans l'Apocalypse, et dans l'Apocalypse, l'Antéchrist et le Faux Prophète ne sont jamais mentionnés ensemble.

La mort de l'Antéchrist

Daniel 7:11Puis je continuai à observer, à cause des paroles vantardes de la corne (l'Antéchrist). Je continuai à regarder jusqu'à ce que la Bête soit tuée et que son corps soit détruit et jeté dans le feu ardent. (La Bête représente toujours l'empire dans Daniel ; c'est l'empire, représenté sous la forme d'un animal, qui fut brûlé, mais avec la mort de l'empire vient la mort de l'empereur, comme le décrit Apocalypse 19:20).

Daniel 11:44–45Des nouvelles de l'Est et du Nord l'alarmeront, et il se lancera dans une grande rage pour détruire et anéantir beaucoup de gens. Il dressera ses tentes royales entre les mers, près de la magnifique montagne sacrée. Mais il mourra, et personne ne viendra à son secours.

2 Th 2:8Alors paraîtra l'impie, que le Seigneur Jésus renversera par le souffle de sa bouche, et qu'il anéantira par l'éclat de son avènement.

Apocalypse 19:19-20 Puis je vis la Bête, les rois de la terre et leurs armées rassemblés pour faire la guerre au cavalier et à son armée. Mais la Bête fut capturée, et avec elle le faux prophète qui avait accompli les signes en sa faveur. Par ces signes, il avait trompé ceux qui avaient reçu la marque de la Bête et adoré son image. Tous deux furent jetés vivants dans l'étang de feu et de soufre. La Bête (l'empire) et le faux prophète (l'empereur) sont tous deux éliminés en enfer.La Bête de Jean

ressemblait à un léopard, mais avait des pattes d'ours et une gueule de lion. C'est cet animal qui fut tué et son corps jeté dans le feu ardent.).

Apocalypse 20:10 Et le diable, qui les avait séduits, fut jeté dans l'étang de feu et de soufre, où avaient été jetés la Bête et le Faux Prophète. Ils seront tourmentés jour et nuit, aux siècles des siècles.

En résumé, ces versets montrent que l'Antéchrist est éliminé au cours de ses guerres. Son lieu de mort se situe entre la Méditerranée et la mer Morte, sur la magnifique montagne sainte (le mont Sion). Il est renversé et détruit par Jésus à sa venue, par le souffle de sa bouche, sa parole puissante et la splendeur de sa venue. La Bête et le Faux Prophète sont jetés dans l'étang de feu et de soufre, métaphore de l'enfer. S'ensuit le règne millénaire du Christ sur Terre. Une fois les mille ans écoulés, Satan est capturé et jeté en enfer, là où la Bête et le Faux Prophète avaient été jetés mille ans plus tôt. Ils sont tourmentés jour et nuit, pour l'éternité. L'accent est mis sur les mille ans qui séparent le retour du Christ du jugement de Satan.

L'« abomination de la désolation », ou « l'objet sacrilège qui cause la profanation », dont parle Jésus (Mt 24,15), est une statue ou image de l'Antéchrist qui peut parler (Ap 13,15). La technologie actuelle rend cela moins surprenant que cela ne l'aurait été pour les générations précédentes.

Gog -La coalition de l'extrême nord

Gog n'est pas un personnage dont nous savons beaucoup de choses, mais l'eschatologie juive considérait Gog et Magog comme des ennemis qui devaient être vaincus par le Messie, ce qui inaugurerait l'ère messianique.

Les descendants de Noé, mentionnés dans Genèse 10, nous donnent une idée des liens entre les premières nations. Noé et ses trois fils, Cham, Sem et Japhet, furent les seuls humains à survivre au déluge mondial. Cham était l'ancêtre des peuples qui occupèrent Cusch (Éthiopie/Soudan), l'Égypte, la Libye et Canaan, cette dernière étant conquise par Israël. Ces nations étaient probablement sombres et les ancêtres des Africains et des Sud-Asiatiques. Sem était l'ancêtre des peuples du Moyen-Orient, les Sémites. Ses fils furent Élam (Iran), Assur et Arpachshad (Irak), Lud (Turquie) et Aram (Syrie).

Aram était l'ancêtre d'Uz, Hul et Gether, Arpachshad, l'ancêtre d'Éber (les Hébreux).

Japhet fut le père des Européens. Ses fils furent Gomer (Turquie), Magog (Scythes/Russes), Madaï (Iran), Javan (Grèce), Tubal, Meshech et Tiras (Italie). Gomer était l'ancêtre des Ashkénazes (Allemagne), Riphath, Togarmah (Arménie) et Javan, l'ancêtre des peuples de Crète et d'Espagne. Les descendants de Gomer et de Magog ont migré vers le nord et sont probablement les ancêtres des Russes et des Européens du Nord. Les Hindous du nord de l'Inde sont apparentés ; ils parlent une langue indo-européenne.

Ézéchiel désigne Gog comme le chef suprême des nations de Méschec et de Magog. Les nations du nord, Gomer et Togarma, sont avec lui, et elles sont décrites comme venant de l'extrême nord, ce qui ne peut se référer qu'à la Russie. De nombreuses nations lui sont alliées, notamment des alliés musulmans : la Perse, le Soudan et la Libye.

Gog représente tous les combattants du Nord, les Caucasiens et les peuples turcs. Ézéchiel dit que cette puissante horde de guerriers bien armés attaquera Israël à une époque où ils auront été rassemblés parmi les nations et vivront dans la prospérité au carrefour des nations. Cela ne peut concerner que l'Israël d'aujourd'hui.

Cette vaste armée est à identifier aux 200 millions de cavaliers lâchés par les anges sur l'Euphrate pour tuer un tiers de l'humanité. Du feu, de la fumée et du soufre sortent de leurs bouches, évoquant l'artillerie moderne. Ils sont lâchés au son de la sixième trompette. La septième trompette annonce le retour du Messie.

Lorsque le sixième ange verse la sixième coupe de la colère divine, le point culminant arrive : l'anéantissement des armées qui assiégeaient Jérusalem, la ville de Dieu. Cela coïncide avec le retour du Messie et les tremblements de terre mondiaux qui l'accompagnent, d'une ampleur jamais vue depuis l'apparition de l'humanité sur Terre (Ap 16:18).

Il est fait mention symbolique de Gog et Magog à la fin du règne millénaire du Christ et des saints (Ap 20:8). Il s'agit d'une nouvelle rébellion de toutes les nations venues des quatre coins de la terre qui attaquent Jérusalem, mais il ne faut pas l'assimiler aux prophéties d'Ézéchiel 38-39, clairement prémillénaristes.

Gog et l'Antéchrist et la bataille d'Armageddon

Gog et l'Antéchrist sont tous deux impliqués dans la fin des temps, durant la Grande Tribulation, mais il ne faut pas les assimiler. La question la plus intéressante est celle de leur lien. Daniel 11:40-44 nous apprend que vers la fin de la Tribulation, le roi du Sud (Égypte) affrontera l'Antéchrist. Puis, le roi du Nord, Gog, à la tête d'une coalition de nations, envahira de nombreuses nations avant d'arriver en Israël pour la bataille d'Armageddon. Ses forces comprendront d'importantes armées chiites venues d'Orient (Iran, Pakistan, Afghanistan). L'Antéchrist, alarmé par ces événements, se lancera dans une grande rage pour anéantir de nombreuses personnes. Gog sera tué et enterré en Israël (Ézéchiel 39:11), tandis que l'Antéchrist sera capturé vivant et jeté en enfer (Apocalypse 19:20).

Les passages suivants sont pertinents à la discussion : Genèse 10:1-7, Ézéchiel 38-39, Daniel 11:40-45, Joël 2-3, Zacharie 12:1-11, Matthieu 24:21-22, Apocalypse 6:12-17, 9:13-19, 16:12-16.